Multi-functional land use – peri-urban agriculture in the Rhone Alpes region
Peri-urban agriculture has specificities due to its location : as a duty it has not only to maintain a space that benefits everybody but also to create added value directly linked to the peri-urban specificities. For this, peri-urban agriculture needs to exploit this multi-functional space by becoming multi-functional itself. 

Proximity to the city, as a consumption area, enables farms to develop proximity marketing methods which create added value : for example, vending machines of raw milk are mainly concentrated in peri-urban areas on supermarket carparks.
Nevertheless, agriculture has to face the decline of its land surfaces as well as coexistence with other space users, that is why it has developed ways of integrating this multi-funtional space. Thus, citizens of the city buy their fruits and vegetables by picking them themselves on the farm. Farms regularly host school groups for educational programs. Farmers can also sign contracts with local authorities or associations in order to maintain open space with ecological value. These examples are all actions promoting the urban-rural dialogue which can only take place if agriculture is diversifing its production activity by non-productive activities meeting the needs of this peri-urban multi-funtional space.

L’agriculture périurbaine présente des particularités dues à sa localisation : elle se doit non seulement d’entretenir un espace dont tout le monde profite mais également de créer de la valeur ajoutée en lien avec les spécificités périurbaines. Pour cela elle doit exploiter cet espace multifonctionnel en le devenant elle-même.

La proximité du bassin de consommation que représente la ville permet aux exploitations agricoles de développer des modes de commercialisation de proximité créateurs de valeur ajoutée : les distributeurs automatiques de lait cru par exemples sont essentiellement concentrés en zone périurbaine sur des parking de grande surface.

Mais l’agriculture étant confrontée à la diminution de ses surfaces ainsi qu’à la cohabitation avec les autres usagers de l’espace, elle a développé des moyens de s’intégrer à cet espace multifonctionnel. Ainsi, les citoyens de la ville achètent leurs fruits et légumes en les cueillant eux-mêmes à la ferme ou encore, les fermes accueillent régulièrement des groupes scolaires dans le cadre de programmes pédagogiques, ou encore les fermiers signent des contrats avec les collectivités ou des associations afin d’entretenir des espaces ouverts à valeur écologique. Ces exemples sont autant d’actions favorisant le dialogue urbain-rural en périurbain qui ne peuvent avoir lieu que si l’agriculture diversifie son activité de production par des activités non productives répondant aux besoins de cet espace périurbain multifonctionnel.

